



れいわ新選組 市川市議会議員

# かどた直人

市川市議会ニュース | Vol.08



あなたの声をまっすぐに市政へ。

会派/れいわ新選組  
 所属委員会/環境文教委員会  
 所属審議会/下水道事業審議会  
 発行日/2025.4.1  
 発行責任者/かどた直人  
※写真はジュンサイ池

## ごあいさつ

市川市議会では私が一般質問を行なった3月11日は、奇しくも東日本大震災から14年。都市型大災害だった阪神大震災からは30年。しかし避難所の環境整備は30年経っても、あまり変わっていないとの指摘もあります。

本市で避難所として、市立の小中学校54校の体育館、公民館など95カ所が指定されていますが、中高年者に比べ、働き盛りの世代には情報の周知があまりされていないように感じます。市の周知徹底が望まれます。

## プロフィール

- 1955年 高知県四万十市生まれ
- 1973年 宇和島東高等学校 卒業
- 1979年 早稲田大学文学部 卒業  
東京新聞 編集局 勤務
- 2005年 モスクワ支局長
- 2018年 東京新聞 退社
- 2019年 東急コミュニティ 勤務
- 2023年 れいわ新選組公認で  
市川市議会議員初当選

## report

## 議会で質問しました。

2月議会は2月13日～3月13日まで開催されました。私は3月11日、救急搬送、市営団地、中国分保育園、避難所環境の整備を取り上げ、一般質問を行いました。

## 救急搬送について

### ラピッドカー出動件数は?

【問】本市では医師や看護師を乗せて救急現場に出動する「ドクターカー」の分類の一つである「ラピッドカー」が順天堂大学付属浦安病院から本市へ出動する態勢になっていますが、出動件数や課題について伺います。(答弁は消防局長)

### 出動件数は昨年は380件

【答】本市は平成25年に順天堂浦安病院とラピッドカーに関する協定を結び、市内全域に出動する体制を整えました。このラピッドカーは、いわゆるドクターカーと同様、救急現場に出動し、救急隊と連携して活動するものです。出動件数は昨年(2024年)1年間で380件。一昨年(2023年)は308件でした。課題の一つは、浦安市から出動するため、本市北部地区までは距離が遠く、現場到着までに時間を要することです。この場合、傷病者を収容した救急車は、あらかじめ指定された場所でラピッドカーと待ち合わせるなど、傷病者が少しでも早く治療が受けられるよう、重要な医療資源であるラピッドカーとの連携を図ってまいります。

### 【私の主張】

本市に出動してくるラピッドカーの稼働体制や年間出動件数は平日のみ9時～17時までで昨年380件。船橋市と松戸市と比べると、船橋は24時間365日体制で1807件、松戸は365日体制8時30分～17時で534件なので、雲泥の差があります。実に船橋の二割、松戸の7割しかありません。市民の命をどう考えているのでしょうか。



門田直人 議員



質問の様子は  
こちらをご覧ください

## 市営団地の現状と課題

【問】市内24団地1982戸あり、県内で2番目に多い市営団地では、高齢化率がすでに55%。高齢のため取り換えが困難な共用廊下の照明など、市営住宅の管理や修繕で市と入居者の管理部分や負担区分について伺います。

(答弁は福祉部長)

### 夜間や休日は委託業者が担当

【答】市の負担は便器や流し台など設備本体の交換で、入居者の負担は部品交換や排水管の詰まりの修繕、玄関ドア



市川市北部にある大野第一団地  
市川市役所ホムページから

の調整などです。夜間や休日に不具合が生じた場合は、管理補助業務として、委託業者が対応する体制となっています。

【問】市営住宅は高齢化が進んでおり、高齢で一人暮らしの入居者も多い。このような入居者の緊急時における対応について伺います。

【答】入居に当たり緊急連絡先を届けていただいている。単身入居者が亡くなられ、親族がいない場合、緊急連絡先の方が手続き困難な場合、市が相続人調査をするが、返還手続きまで時間を要するケースが多い。

### まとめ

高齢化が進む公営団地で増える空き室に大学生を受け入れる取り組みが、団地内の自治会活動への参加を条件に、東京都や神奈川県など各自治体で広がっています。本市でもこのような取り組みの導入を要望します。

## 中国分保育園の民営化

【問】中国分保育園は建て替えを伴う民営化(令和8年度)が進むが、引継法人が決まった選定経緯や評価結果について伺います。(答弁はこども部長)

### 昨年12月に引継法人決定

【答】選定経過としては、令和6年7月に運営法人の公募を開始。同年11月に保護者代表や園長経験者など、こども部職員による「公私連携型保育所設置・運営主体評価委員」に評価会議が行われ、公募申請のあった2法人から令和6年12月に引継法人を選定しました。評価結果は、障がい児保育の実施

や医療的ケア児を受け入れる提案、またカーボンニュートラルに配慮するとともに、園庭にあるケヤキなどの樹木を活かした新園舎の設計などの提案内容が高く評価されました。

【問】民営化後の保育の質の確保について、この法人との協定内容の履行確認をする中で、指摘する事項がある場合、どう対応するか伺います。

### 協定書の履行定期的に確認

【答】業務の是正、改善または保管を勧告します。その後も、締結された協定書の内容に従って定期的に履行確認を行い、必要に応じて事業者に対処し改善を促してまいります。

## 令和7年度一般会計当初予算

令和7年度の市川市一般会計予算1,886億円と、前年度を100億円以上上回って、過去最大の規模となりました。市税51.0%、国庫支出金21.3%、県支出金8.2%、地方消費税交付金6.2%、市債4.4%などとなっています。

令和7年度当初予算(歳入)  
1,886億円

前年度比(+118億円、+6.7%)  
特別会計 808億800万円  
(国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療)  
公営企業会計 228億5,400万円  
(下水道事業会計)

令和7年度予算総額  
2,922億6,200万円  
前年度比(+127億4,800万円、+4.6%)

## かどたコラム

市川市議会で会派構成に変化が起っています。新会派「新しい流れ」(4名)が生まれ、また、最大だった保守会派「創生市川」(10名)からは4人が離脱し、「未来市川」という会派となりました。議会での勢力バランスの均衡という意味で良いことだと思います。

一方、市議会議員一期目の私にとって、議会会派の構成よりも一人会派としての存在意義を果たすことに尽力しています。年4回の定例会ごとに一般質問作りに四苦八苦しながらも、市に対して緊縮財政でなく積極財政するよう働きかけています。

つまり、市政では民営化に執着するだけでなく、社会保障の面では、必要とあれば積極財政を期待しています。自助、共助、公助という言葉がありますが、公助にしか頼れない市民がいることを忘れないでいたいと思います。

### 今後の予定

6月6日(金) 6月定例会開会  
代表質問(10~13日)  
各常任委員会(13~17日)  
一般質問(19~26日)  
6月26日(木) 6月定例会閉会

お困りごとやご意見がありましたら  
ぜひご連絡ください!

市川市議会議員 かどた直人

〒272-0835 市川市中国分3-11-3

<https://www.kadota-naoto.com>

080-3229-3418

monta3113@gmail.com

